
Protokoll zur PGR-Sitzung vom 23.05.2023 
Ort: Sitzungsraum Pfarrhaus 
Beginn: 19:35 
Teilnehmende: Pfarrer Alois Juen, PK Volodymyr Horbal, Torsten Katter (ab 19:45), Gabi 
Pollmann, Elfriede Panny, Elisabeth Rauchdobler, Christa Schmadl, Andrea Sparber, Ernst 
Eller, Gerald Gunsch (ab 19:45), Alexander Jank, Matthias Rathgeber, Mira Krenn 
Entschuldigt: Herbert Öfner, Manuel Höltl, Brigitte Jank 
Protokoll: Mira Krenn 
 

1. Begrüßung (Gabi) 
2. Gebet (Gabi) 

 
Organisatorisches 

3. Ergänzungen zur Agenda – Punkte für Allfälliges 
- Erstkommunion 

4. Ausblick Pfarrfest 2023 (Jugend) 
Die Planungen für das Pfarrfest laufen soweit, es gibt noch ein paar Punkte die 
abzuklären wären. 
- Kuchen: Wir brauchen ca. 25 Kuchen, wir haben bis jetzt 16 Kuchen vom 

Wattenberg, von den PGR Mitgliedern können noch Andrea, Elfriede, Vlady und 
Mira einen Kuchen beisteuern 

- AKM Anmeldung + Musikalische Gestaltung: Vlady wird die AKM Anmeldung noch 
machen. Die eigentlich vorgesehene Musikband aus der Musikschule kann leider 
nicht auftreten, Norbert Salvenmoser sucht eine neue Band in der Musikschule. 
Die Messe und die musikalische Unterhaltung am Vormittag werden von den 
Vögelsberger Musikanten gestaltet. 

- Sortierdienst: Heuer wird es neu einen Sortierdienst geben, um die Arbeit in der 
Küche beim Abspülen ein wenig zu reduzieren. 

- Einteilung: es gibt eine grobe Einteilung, sobald die Einteilung fix steht wird sie 
den PGR-Mitgliedern mitgeteilt werden 

- Plakate: werden in der Pfarre gedruckt werden, 6 Plakate können an Christa und 
Lisi für den Wattenberg weitergegeben werden 

- Herbert würde heuer gerne wieder einen kombinierten Wein und Hugo Stand 
übernehmen, heuer sollten aber auch hier Bons verwendet werden, genaue 
Details sollten noch mit Manuel besprochen werden 

- Das Pfarrfest wird heuer wieder im Arkadenhof stattfinden mit der Möglichkeit es 
bei Bedarf auch auf den Marienplatz auszuweiten. 

- Die Biertischgarnituren konnten heuer über die Firma Grogger bestellt werden. 
- Es wird beim heurigen Pfarrfest noch keine Preiserhöhung geben. 

 
5. Kommunikation 

5.1 Pfarrlogo (Gerald) 
Gerald hat das neue Pfarrlogo ausgearbeitet und dem PGR einige Beispiele 
mitgebracht. Pfarrer Alois war besonders das kräftige Orange wichtig, dies wird 
durch das viele Weiß trotzdem aufgelockert. Das Logo sollte in Zukunft auch bei 
den Vereinen präsent zu sehen sein, die der Pfarre angehören. 



Einige Kleinigkeiten, wie das Layout der zukünftigen Gottesdienstordnung mit 
dem neuen Logo, müssten noch gemeinsam mit dem Büro überarbeitet und 
abgesprochen werden (Schriftgröße, Abkürzungen behalten, …). 
Erwünscht wäre im nächsten Pfarrblatt einen Artikel zu veröffentlichen und auch 
auf den Social Media Plattformen etwas zu posten, um das neue Logo 
vorzustellen und die Bedeutung zu erklären.  
Abstimmung für dieses Logo: einstimmig angenommen 
Vielen Dank an Gerald für die Überarbeitung des Logos! 
 

5.2 Pfarrblattverteilertaschen (Alexander) 
Vor einem Jahr wurde ungefähr erhoben, wo in Wattens wie viele Menschen 
Interesse am Erhalt des Pfarrblattes haben, allerdings konnten keine sehr 
genauen Zahlen erhoben werden. Daher wurde jetzt auf die 
Pfarrblattausteiler:innen zurückgegriffen mit deren Hilfe Bereiche eingegrenzt 
wurden wo es Sinn machen würde Pfarrblatttaschen aufzustellen, in Wattens 
wären das etwa 25. Der Vorschlag ist, zum Start des Projektes jeden dieser 
Standorte zu besetzen und zu beobachten wie viele wirklich genutzt werden und 
dann bei Bedarf zu variieren.  5 Pfarrblatttaschen sind für den Wattenberg 
geplant und 3 für den Vögelsberg, wir werden also 33 bestellen. Eine Tasche 
kostet ca. 30 €. 
An die Gemeinde soll ein formelles Ansuchen bzgl. der Standorte gesendet 
werden. 
Erika Prossinger hat sich bereit erklärt, die Pfarrblatttaschen in Wattens 
aufzufüllen. 
Im September müssten die Pfarrblätter noch ein letztes Mal ausgeteilt werden. In 
der September-Ausgabe des Pfarrblatts soll ein Artikel zu den Pfarrblatttaschen 
erscheinen.  Für die Dezemberausgabe könnten die Taschen dann zum ersten Mal 
genutzt werden. Eine andere Möglichkeit wäre die Taschen im Sommer zu 
bewerben, durch Verlautbarungen oder in der R19 und gleichzeitig die Taschen 
schon aufzustellen. In jedem Fall sollen vorher alle Pfarrblattverteiler:innen 
informiert werden, in welcher Form ist dem Team überlassen. 
Vorschläge zur Gestaltung der Taschen: 

-  „Aktuelles“ aufdrucken da das Pfarrblatt auch länger hängen könnte 
- Zweite Tasche für Werbung (Lange Nacht der Kirchen, Orgelkonzerte, …)  
- QR-Codes durch die man auf die Homepage und in soziale Medien geleitet wird 
- Leute fragen ob wir die Taschen an Gartenzäune aufhängen können  
- Liste mit Standorten in der Kirche aufhängen (anfänglich) 
- Rundmail an Vereine schicken 

Beschluss: Die Taschen können bestellt werden 
 

5.3 Dank an Pfarrblattverteiler:innen (Team Alexander, Brigitte, Josef, Volodymyr) 
Wird im verantwortlichen Team besprochen 
 

6. Erledigungsliste 2022-2027 
- Der Punkt „Pfarrblattlogo“ kann mit Grün unterlegt werden, der Punkt 

Pfarrblatttaschen evtl. auch 
- Das Team für die Trauerbegleitung wird sich im Sommer treffen (Elfriede, Mira, 

Matthias, Elisabeth, Volodymyr) 



- Firmung am 3.6.: Die Jugendvertreter des PGRs könnten die Firmlingsgeschenke 
verteilen. Elfriede wird nächstes Jahr bei der Firmung nicht mehr dabei sein. 

- Wortgottesdienstleiter:innen: zurzeit haben wir viel zu wenige – Bitte an die PGRs 
sich nach Helfer:innen umzuhören. 

 
7. Prozessionen, Einladungen zu Veranstaltungen, Lange Nacht der Kirchen am 2.6. in 

Fritzens 
Bitte um Teilnahme bei den Prozessionen: 
- 8.6. Fronleichnam Prozession  
- 18.6. Herz-Jesu Prozession  
Lange Nacht der Kirchen 2.6. – 90 Jahre Pfarrkirche Fritzens 

 
Berichte 

8. Jugend/Ministranten (Jugendteam, Torsten) 
Ministranten: Seit kurzem haben wir eine Ministrantin aus einem anderen SSR, dies 
ist zwar nicht das Ziel, aber es scheint sich herumzusprechen, dass bei uns das 
Ministrieren Spaß macht. Doris (Torstens Frau) ist jetzt öfter dabei, die Kinder haben 
schnell größeres Vertrauen zu ihr entwickelt, es hat sich also als positiv erwiesen, 
dass noch eine Frau außer Alex dabei ist.  
Zu den Firmlingen: Am Sonntag findet das Firmprojekt Cake to go statt. 
Jugend:  
- Die Minilagerplanungen laufen, derzeit gibt es 9 Voranmeldungen aus 

Wattens/Wattenberg. Heuer wird das Minilager wieder eine Woche lang 
stattfinden. 

- Die Pfarrjugend wird heuer wieder am Marktfest am 29.7. einen Stand 
gemeinsam mit den Rettenberger Schützen haben. Der PGR-Mitglieder sind 
herzlich eingeladen den Stand zu besuchen! 
 

9. Pfarrkirchenrat (Alexander) 
- Heuer wird es eine größere Baustelle beim ostseitigen Eingang geben. Es werden 

einige Dinge, die in den letzten Jahren angefallen sind, renoviert werden. Die 
Baustelle wird Ende August etwa 2-3 Wochen stattfinden. Die genaue 
Kostenschätzung kommt erst noch, bis jetzt werden die Kosten auf ca. 25 000 
Euro geschätzt. 

- Für die Sanierung der Glockenanlage wird ein Budget erstellt.  
- Am Montag hat eine Brandschutzbegehung stattgefunden die gut abgelaufen ist. 

Wichtig: Im Pfarrsaal den Notausgang nicht mit Stühlen verstellen 
- Die Reparaturen und Sanierungen der Padauner Hütte sind fast abgeschlossen, es 

wurde die Küche erneuert und die Böden saniert, der Zaun wird noch erneuert. 
- JHV Bücherei: unglaublich was dort geleistet wird, hervorzuheben sind die hohen 

Ausleihzahlen 
 

10. Schwerpunkt Caritas im Herbst (Gabi) 
Elfriede und Gabi waren bei einem Caritas Workshop in Schwaz, ein  
wesentliches Thema war dort die Sozialanalyse der Gemeinde. Elfriede und Gabi 
würden diese Analyse auch gerne bei uns durchführen.  
Eventuell könnten wir diese Analyse bei der Klausur durchführen. 



Input Elfriede: In einigen Pfarren wird in den Kirchen ein Korb aufgestellt in dem 
Lebensmittel hineingelegt werden können, diese werden dann zur Tafel oder den 
Barbaraladen, in dem einige Wattner einkaufen, gebracht.  
 

11. Bericht aus SSR-Sitzung (Volodymyr, Gabi) 
Protokoll des SSR-Protokolls wird an die Mitglieder des PGRs weitergeleitet 
 

12. Allfälliges 
- Rückblick Erstkommunion (Andrea): hat super funktioniert, inzwischen auch sehr 

gut angenommen dass die Vorbereitung schon in der dritten Klasse beginnt 
- Freikirchen (Alois): mit ihnen zusammenarbeiten, als Impuls für uns sehen, wird 

in unserem SSR wichtiger werden 
- Klimabündnis (Gerald): weiterer Termin war vor Ort mit dem Geschäftsführer 

des Klimabündnisses, wird Zusammenstellung machen, verschriftlichen und 
hilfreiche Informationen an uns weitergeben  

- Klausurtermin: 13./14.10. Maria Waldrast 
 

 
Nächste Sitzung 27.6. 
Abschluss mit Abschlussgebet und gemütliches Beisammen sein 
 
Ende der Sitzung: 21:55 
 
F.d.R.d.A. 
Mira Krenn 


